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楼市大观楼市大观

7 月 22 日，家住北塔区中驰公馆
的刘先生一如往常，被一墙之隔的湘
郡铭志学校晨练出操的广播声唤醒，
而马路对面的芙蓉学校即将于今年9
月正式开学，自己所在小区的业主子
弟已被明确为芙蓉学校的招生范围，
刘先生认为能如此近距离选择就读家
门口的两所优质学校，凸显了享受教
育资源方面的优势，同时会无形中让
商品房保值增值。

选择：
地段、环境、教育资源孰轻孰重？

在宜居、宜业、宜学方面，投资者
各有不同的侧重点，从自身购买需求
出发，有的选择环境幽雅安静舒适，有
的选择繁华闹市黄金地段，有的选择
配套完善上学便捷等，最佳选择莫过
于集合以上优点，闹中取静，出入方
便，一应俱全。如市委大院家属区虽
然房龄略大，但绿化率高，密度低，公
摊小，方圆不远有城南公园、蓓蕾幼儿
园、资江小学、邵阳市二中、中心医院、
红旗路商业街等，在出租和转售时自
然抢手，价格高出一般的小区。

随着房地产市场调控政策的收
紧，“学区房”的投资优势日渐凸显，
具备丰富的教育资源和良好的教育
氛围，即使是在楼市的低迷期，学区
房的成交量与租赁量仍旧保持比较
稳定的状态。

“别人在路上，你还在床上，别人
踏进校门，你才刚出家门，这些时间的
节省非常重要。”为了方便孩子读初、
高中，张先生毫不犹豫地卖掉宝庆西
路的家属房，告别熟悉的环境和多年
的邻居，提前在邵阳市二中附近买了
一套90年代的小户型二手房，单价高
于全新的商品房均价，让小孩顺利就
读二中的初中部。他衡量了一下，现
在住得离学校仅几百米远，孩子每天
能比之前多补充睡眠，或锻炼身体，或
诵读课文等至少1个小时左右，未来6
年积累的时间效果显著。

划片：市区按相对就近原则录取

7月8日，市教育局印发了《关于<
2020年邵阳市市区小学升初中入学工
作实施方案>的通知》，该实施方案中的
录取方式第一项是片区录取。根据学生
提交的户籍房产及其他有效信息，对照
当年各公办初中学校招生片区，按相对
就近原则录取，明确了公办学校及民办
初中学校招生计划和招生范围。

目前，北塔区委区政府举全区之
力，落实好“省长工程”六好要求，高标
准、高质量办好芙蓉学校，将芙蓉学校
打造成北塔教育发展的优质品牌。据
了解，被列入湖南省第二批芙蓉项目
计划的北塔区芙蓉学校于去年9月17
日正式开工建设，项目坐落在北塔区
云山路与资兴路交会处，占地61215.2
平方米，设计办学规模为42个教学班
级，可容纳近2000名学生。项目将分
两期建设，第一期总投资1.02亿元，用
地 69.8 亩，总建筑面积 21660 平方米，
今年9月建成并投入使用。项目第二
期拟投资6000万元，总建筑面积17400

平方米。两期总建筑面积将达 39000
余平方米。柘木社区、原杨旗村楼盘、
住宅小区的两证（房产证、户籍）业主，
恒大华府、中驰一城、望江府、世界钰
园、康桥名门、乾道大院、江馨裕泽园、
中驰公馆、西湖春天小区业主子弟属
于招生范围。

“配套入学”楼盘备受关注，一些
楼盘营销中心张贴教育部门的红头文
件，以此吸引购房者的青睐。一般的
配套入学楼盘分 3 种情况：配建（代
建）、共建、捐赠。其中大部分属于开
发商出资配建学校，建成后交付给教
育部门，这类学校在招生时，会优先保
证业主子弟入学。如双清区志成学校
由邵阳市志成置业有限公司投资2000
万元兴建，建成后交由双清区政府和
东塔教育集团共同管理，2017年9月开
学。2018年6月，大祥区政府整体收购
华夏方圆学校，改造后教学规模达36
个班级，新增学位2000个。六岭公园
恢复性建设及周边棚户区改造项目三
八亭小学六岭校区扩建工程计划2021
年春季开学，可提供1300余个学位，较
原校区增加学位650余个。

这些配建的教育民生工程投入使
用后，将有效地缓解周边居民子女入
学问题，还可以对中心城区学校超额
学生进行分流，对优化城区教育资源
配置、提升城区学校教育教学质量具
有重要而深远的意义。

推高：家长热捧学区房

优质教育资源的稀缺、不均衡等
问题，是社会普遍关注的焦点。因此，
很多家庭选择购买学区房来实现让小
孩上一所心仪的中小学，这间接推动
了学区房价格的上涨。

作为省会城市，长沙的优质教育
资源吸引了邵阳不少的家长，一掷千
金购置房产，只为孩子获得更好的教
育资源，赢在起跑线上。如曾女士眼
光长远，6年前购买了岳麓区恒大华府
的商品房，注重培养小孩良好的学习
习惯，她小孩三年级转学至麓山国际
实验小学，2019 年以优异的成绩微机
派位到广益中学，学业水平远超过省
内的一般学校。

在经历前期疫情的楼市空窗期
后，今年 3 至 4 月，长沙学区房呈现出

阶段性火热的现象。5月上旬，长沙首
选的“双学区”（长沙市实验小学+长郡
双语实验学校）楼盘——八方小区经
过9人153轮竞价，最终在淘宝阿里法
拍平台成交，拍出了 431.5 万元的高
价，每平方米价格高达 3.1 万元，远超
长沙5月住宅均价每平方米约1.11万
元，再次挑动长沙楼市的神经。

长沙房屋限购政策出台后，更多
的市民把目光锁定在我市市区优质的
教育配套上。从58同城的二手房源了
解到，我市靠近学校的几个楼盘价格
居高不下，如东方威尼斯一处二手房
屋面积 89.4㎡，总价为 65 万元，单价
7271元/㎡。

维权：学区房且买且慎重

为什么购买学区房热度不减，趋
之若鹜？尤其是一些优质的学区房，
虽然价格不菲，但家长为了孩子享受
到优质的教育，往往不惜花重金，举家
搬迁，挤破脑袋也要争到一个名额。

学区房作为房地产市场开发的一
个衍生品，是吸引购房者的重要手段
之一，比常规住房对房市的灵敏度更
高。它不仅满足了孩子就近入学、得
到名师指导、优良的校园文化熏陶以
及升学优势，同时未来的升值空间更
大。学区房虽偏贵，但是保值性强，增
值明显，无论是自住、出租、还是后期
出手，优势显而易见，在淡市中受影响
波动的幅度相对小一些。

火红七月，也有因开发商之前承
诺入学指定学校不能兑现的情况，通
常会造成买房维权的“雷区”。前不久，
市区某楼盘的部分业主在营销中心门
前，拉起要求“就近入学”的横幅维权。
经多方争取，该开发商与教育部门签
订相关协议，解决了就近入学的问题，
才平息沸沸扬扬的“维权”风波。

在购房时，一定注意离学校近不
一定是学区房，清楚所选房源是否在
划片之内，否则投资百来万买套“伪学
区房”欲哭无泪。写进购房合同最保
险，这是事后追究的依据。多到学校
实地考察，进行详细咨询，确认是否与
开发商所承诺的一致。同时购买须量
力而行，了解是否有上学限制和规定
条件，不可盲目选择，学校各有偏向，
应充分考虑孩子的发展特点。

学区房博弈
唐明业 范志超

7月22日上午，邵阳市房地产开发协会第六届换
届选举暨第一次会员大会在魏源国际大酒店举行。

大会审议通过了第五届理事会工作报告和财务报
告，对《邵阳市房地产开发协会章程》作出了修订，选举
产生了第六届常务理事会成员，湖南魏源投资置业有
限公司董事长刘亚林当选为第六届协会会长。

三年来，市房地产开发协会紧紧围绕我市创新性
城市建设的总体目标，立足“提供服务、反映诉求、规范
行为、打造平台”这一主题，在深入调研谋良策、沟通政
企架金桥、服务企业解难题、回报社会献真情等方面做
了大量卓有成效的工作，为邵阳房地产行业健康稳步
发展作出了积极贡献。

新一届理事会将围绕“新时代、新气象、新作为”

的工作目标，进一步当好政府参谋，为促进邵阳房地
产行业健康持续发展献计献策；促进本土企业抱团发
展，推动房地产企业强强联手，提质增效，做大做强；
促进会员单位开阔视野，借鉴外地模式，推动房地产
业开拓创新；积极协调政府部门落实相关政策，解决
矛盾纠纷，免除企业发展后顾之忧；大力开展各类社
会实践活动，扶贫济困，弘扬行业正能量；大力加强自
身建设，完善内部管理，增强自身凝聚力。

新当选会长刘亚林表示，未来几年，邵阳市房地产
开发协会将持续开创“品质、品牌、品节”的发展之路，
最大限度地树立起协会社会认可度、消费者信任度、政
府支持度，让邵阳地产品质越来越高，地产品牌越来越
多，社会公益形象越来越好。（唐明业 李虹雨）

市房协举行换届选举会议
刘亚林当选第六届会长

邵阳市房地产开发协会第六届理事会班子成员合影。
（左起：陈钢 陈贵荣 任学法 刘朝阳 郑和成 刘亚林 张智川 彭春梅

贺龙飞 曾建农）

日前，国务院办公厅印发《关
于全面推进城镇老旧小区改造工
作的指导意见》，老旧小区改造工
作推进的路径变得更加清晰。那
么，市民对老旧小区安装电梯怎么
看呢？

7月22日，记者来到红旗路九
井湾，这里的老旧小区很多，居民
大都在这里住了近二三十年了，这
里的小区因为修建得比较早，楼层
都比较高，但没有电梯，很多居民
呼吁能够尽早安装电梯。

今年71岁的余奶奶告诉记者，
她家住在一楼，装不装电梯对她来
说，没有太大的影响，但是作为老
年人，也要懂得换位思考，前段时
间，隔壁邻居一老人摔伤了腿，家
里虽然住在二楼，但是上下楼都需
要家里人背进背出，非常不方便，
如果有一个电梯，老人家自己也能
够坐着轮椅上下楼了，如果政府要
帮他们改造装电梯，她很支持。

正说着，同一栋楼的杨女士刚
从菜市场买菜回来，手里提着满满
两大袋菜。杨女士说，她家住在七
楼，以前年轻的时候体力好没有什
么感觉，现在随着年纪增大，每次提
着东西上楼，中间要休息好几趟。

“我们所居住的这个地段特别
好，出行方便，购物买菜都很方便，

就是楼层有点高，对于 62 岁的我
来说，爬楼已经成为了一种习惯，
就怕年纪越大会越吃力，有时喊我
的姐妹们来吃饭，她们爬5楼都累
得受不了。”住在 5 楼的吕女士同
样这样说。

随后，记者来到了东大路长
岭新村小区，该小区建于2000年，
小区内房屋均为 7 层楼，没有安
装电梯。

家住6楼的隆女士说，像他们
这种住在小高层的居民，肯定都希
望装电梯。但低层的居民根本没有
这个需求，装电梯还会影响他们的
采光。大家不能齐心协力，就没办
法做成这件事。

隆女士今年20岁，她在10年
前搬入这个小区，对于她来说，6
层楼的高度不是难事，但她担心日
渐年迈的父母在爬楼梯的过程中
发生意外。谈起加装电梯，隆女士
觉得困难重重：“我们小区没有物
业，而且我们的楼道不适合改造，
只能进行外装，这样的话，楼下的
防盗门就形同虚设。”

记者在采访中了解到，70%的
老旧小区居民还是希望能够安装
电梯，这样不但能够方便大家出
行，对于高层的房屋也有一定的增
值效果。

老旧小区安装电梯，你怎么看？
邵阳日报记者 陈星 实习生 尹妮琦


